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國立高雄師範大學 113學年度第二學期總務會議紀錄 

時間：114年 5月 7日(星期三)下午 2：00 

地點：和平校區行政大樓 6樓第三會議室 

主席：王政彥校長                                                     紀錄：吳幸英 

出席人員：總務會議代表(詳見簽到單) 

列席人員：文書組蔡芳美組長、事務組林文章組長(代理事務組長)、駐警隊張衛山小隊長、 

          出納組鄭淑娟組長、營繕組吳宗勳組長、環安組黃文成組長 

 

壹、 主席致詞 

 感謝大家踴躍出席這次總務會議，也表示大家對總務行政的關注。最近，相信大家都有感

受到兩校區校園綠美化的成果，幾項大工程也陸續展開，例如行政大樓和綜合大樓廁所整修、

文學大樓排水溝工程、風災後的司令台天花板整修等等；總務處同仁不簡單，在這些看得到的

成果背後，其實是累積相當多不為人知的辛勞與努力才能成就；在此，再次表達對總務長和總

務處同仁的感謝。 

 昨天我和主計室周主任討論財務管控議題，學校主要收入來源(學雜費)十多年來持續凍漲，

但各項支出成本卻不斷墊高，發生實質短絀的壓力極大。因此，也要感謝主計室以及總務處同

仁，對各項採購案經費能省則省，對標餘款錙銖必較，大家一起為學校財務努力! 

 也藉此機會再次重申，校園是學術自由場域，對於校園霸凌、性平案件是零容忍；我們可

以討論公共議題，但要避免將個人政治意識形態帶至課堂。 

  

貳、業務報告 

     請參閱檔案內容。 

總務長補充： 

一、 同仁搭乘交通車如有聞到菸味，請記下車號並立即向事務組反映。 

二、 教育部於 112 年進行本校保管業務稽核曾指出，學校文具類等事務性消耗用品應由

各單位自行添購，而非自保管組統一領用，此列入待改善重點；本處保管組於 113年

已發文週知全校各單位，並自今(114)年度起減列相關專項經費且不再提供文具消耗

品，再次籲請各單位理解並請能配合辦理。 

三、 今明兩年將開始進行行政大樓及綜合大樓廁所整修，在施工打除過程已知難免發出

吵雜聲，故暑假期間如貴單位預計辦理會議或課程，都請能提前規劃改至其他適當地

點舉辦，不宜因施工聲響干擾就要求停工，反而造成履約期延宕。 

四、 兩校區各項工程陸續進行，施工前營繕組會進行公告；施工中如有事項需要協調，都

可以洽請營繕組，施工期間不便也請大家多多包涵。 

五、 校園校區為全面禁菸場所，但同慶路旁和活動中心前人行步道卻是學生抽菸熱點，將

派員密集查核。 
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主席： 

一、 兩校區電費居高不下，本校去(113)年節電績效未達標而遭教育部列管；因此學校除了

建置智能電表進行用電管理，也希望各單位藉由節能計畫規劃檢討，大家一起努力執

行節能措施，期能達成本校省水節電目標。 

二、 本校在吳校長時期成立投資管理小組，近幾年來有效運用校務基金進行投資，截至目

前為止投資績效不錯。近期國際情勢不穩定，投資小組也都持續關注，將謹慎運用校

務基金進行穩健投資，以有效挹注校務基金。 

 

參、會議提案 

提案                                                         提案單位：駐衛警察隊 

案由：「國立高雄師範大學校區安全及門禁管理執行守則」修正案，提請討論。  

說明： 

一、 本案業經 114年 1月 8日總務長與駐衛警同仁座談會決議，奉准後，續提總務會議討 

論。 

二、 檢附「國立高雄師範大學校區安全及門禁管理執行守則」修正條文對照表、修正草案 

        與原條文。 

決議：照案通過。 

 

肆、意見交流 

意見交流一   

學生議會方議長： 

    芝心樓後方（靠近帕莎蒂娜）於凌晨時分常有外面的人在那邊抽菸，已造成住宿學生困擾。 

劉總務長： 

    將請駐衛警加強於該時段巡邏勸導。  

意見交流二 

楊教務長： 

    近期至美國出差，發現女廁門板上下的留空都很大，這種不刻意隱蔽遮掩的設計是否反而

更安全，建議學校廁所整修也可考量各種不同設計的可能性。而理想的廁所使用首重清潔、隱

私和安全，但最重要的是教育學生注意不應該侵犯他人隱私。 

主席： 

    教務長本身也是性別專家，感謝教務長分享。 

意見交流三 

劉總務長： 

    日前曾接獲單位反映總務會議能在燕巢校區同步開設視訊會議；本處初步構想是以兩校區

輪流辦理、讓大家能面對面溝通的會議形式，或是維持在六樓第三會議室辦理；在此提出聽聽

大家的意見。 

 

 



3 
 

主席： 

    若燕巢校區有適宜又足夠寬敞的會議空間，非常贊同總務長所提出的一次在燕巢校區、一

次在和平校區召開的會議方式。  

意見交流四 

唐副校長： 

    我在 104~107年曾擔任總務長，深知總務業務之重，非常感謝劉總務長和總務處團隊的積

極任事，讓高師大校園越來越好!  

李副校長： 

    各單位如要向總務處提出需求是很方便的，但對總務處來說卻是一件又一件任務的堆疊；

因此，請各單位在提出需求前，先思考一下是否是能自行處理的事。也在此對總務長及總務處

同仁在各方面付出，特別是需要花費很多心力的新宿舍改建，再次表達感謝之意。 

主席： 

    謝謝兩位副校長對總務行政的協助。針對和平校區校舍老舊、空間有限的問題，我們希望

藉由建物整修或更新來改善，例如近期推動的新宿舍運動和職務宿舍 BOT案；這些改善案都

必須經過總務行政進行採購、招標、營建管理等步驟，加上健全的學校財務經營為後盾，另一

方面也持續爭取校外資源挹注，這種種的過程實在不簡單。 

意見交流五 

學生輔導中心卓主任： 

一、 燕巢校區學輔中心前走道間的廢棄物處理，感謝總務長協助並極有效率解決問題。 

二、 綜合大樓外牆附著相當多各式各樣的線路，有些似乎已沒有功能，系所也沒有能力處

理，是否可請總務處協助拉除，或是藉由相關的校園建物改善計畫加以處理。 

三、 活動中心由地下室至一樓的樓梯間照明不足，並長年遭堆置一些桌椅；活動中心和平

路的出入口鐵捲門灰塵堆積，也希望清潔人員可以多加注意。  

主席： 

一、 謝謝卓主任反映這些問題，行政大樓電梯牆面上也發現殘留油漬類，門面觀感不好。

所謂「魔鬼藏在細節中」，請事務組加強清潔管理。 

二、 有關同慶路段的校園景觀改善，第一期是施作綜合大樓旁的綠廊道設置，第二期是新

宿舍運動的公共空間營造；而綜合大樓真正治本的方法是能整體開發為黃金三角窗，

這也才能發揮其價值。 

三、 高市府陳市長一直希望本校能將和平校區圍牆拆除以美化市容，但因為拆除圍牆後所

衍生機車停車位的問題尚待協商，且工程經費龐大也需要借助外部資源，有機會再跟

市府談談看。感謝各位今天踴躍出席，也再次感謝總務處。 

 

 

散  會 - 下午 3時 06分 


